

ABSTRAK

Topik penelitian ini adalah "Koherensi dan kohesi kalimat topik dengan kalimat pengembang dalam paragraf eksposisi serta paragraf argumentasi". Penelitian hanya dilakukan pada kohesi dan koherensi kalimat topik dengan kalimat pengembang yang terdapat dalam kedua macam paragraf tersebut. Sumber data adalah majalah Trubus dan Tiara. Oleh karena itu, penelitian ini berjudul Koherensi Dan Kohesi Kalimat Topik Dengan Kalimat Pengembang Dalam Paragraf Eksposisi Serta Paragraf Argumentasi Dalam Majalah Trubus Dan Tiara.

Masalah utama penelitian adalah "Apakah persamaan dan perbedaan kohesi dan koherensi kalimat topik dengan kalimat pengembang dalam paragraf eksposisi serta paragraf argumentasi?". Selaras dengan masalah penelitian, penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan persamaan dan perbedaan kohesi dan koherensi kalimat topik dengan kalimat pengembang dalam paragraf eksposisi serta paragraf argumentasi.

Populasi penelitian adalah seluruh paragraf eksposisi serta paragraf argumentasi yang terdapat dalam majalah Trubus dan Tiara selama penerbitan tahun 1990. Secara kualitatif, populasi penelitian ini termasuk tersedia karena memiliki batas tegas yaitu paragraf eksposisi serta paragraf argumentasi yang menjadi anggota populasi paling sedikit harus memiliki dua ciri paragraf sesuai dengan jenis paragrafnya. Sampel penelitian diambil dengan cara purposive sampling (pengambilan sampel dengan pertimbangan tertentu) yaitu paragraf eksposisi serta paragraf argumentasi yang menjadi anggota sampel penelitian harus memiliki semua ciri paragraf yang bersangkutan. Sampel penelitian terkumpul 77 buah paragraf eksposisi serta 57 buah paragraf argumentasi.

Sesuai dengan objek penelitian yaitu kohesi dan koherensi kalimat topik dengan kalimat pengembang maka data penelitian berupa paragraf eksposisi serta paragraf argumentasi dalam majalah Trubus dan Tiara. Data diperoleh dengan mengumpulkan dari sumber data dengan pedoman ciri-ciri paragraf eksposisi serta paragraf argumentasi. Data kemudian dianalisis dengan metode Distribusional dari Sudaryanto yang dikembangkan sesuai dengan objek penelitian.

Teori yang mendasari penelitian ini yaitu kohesi yang merupakan kesesuaian antar unsur dalam paragraf dan koherensi yang merupakan hubungan makna antar unsur dalam wacana sangat menentukan keutuhan wacana. Hubungan unsur dalam penelitian ini adalah hubungan antara kalimat topik dengan kalimat pengembang.

Pembahasan terhadap hasil analisis data menunjukkan bahwa penanda kohesi sangat menentukan jenis kohesi. Deskripsi koherensi kalimat topik dengan kalimat pengembang menunjukkan bahwa hubungan makna di antara keduanya sangat menentukan jenis hubungan maknanya.